

Tensions entre OLAM et FNGPC COOP-CA

Enfin un consensus grâce à l'implication du chef de l'État

Au Togo, les tensions entre les producteurs de coton et le Groupe OLAM singapourien sont apaisées. Après des rencontres d'échanges et de réflexion avec les acteurs de la filière cotonnière dont la Nouvelle société cotonnière du Togo (NSCT) sous l'exhortation du président de la République et l'égide du ministère de l'Agriculture ...







Togo

Reprise prochaine des activités au port sec de la PIA

Pôle d'attraction et d'échanges commerciaux des conteneurs en transit vers le sahel, le port sec d'Adétikopé est un relai stratégique du Port de Lomé. Dans une publication sur le réseau X, le mercredi 12 juin 2024, le ministre de l'Economie maritime, Edem Tengué, a annoncé la reprise du transfert des conteneurs ...

PAGE 5

TÉLÉCOM



Challenge Réabonnement Fibre

Togocom multiplie les récompenses et célèbre la Tabaski avec ses abonnés

Le leader de la télécommunication, rogocom, a encore rait des heureux gagnants, vendredi 14 juin 2024, à travers sa campagne "Promo Challenge Réabonnement Fibre". Les lauréats ont reçu leurs prix lors d'une ... PAGE 11

CORIS BANK TOGO

Note de presse

« Deux banques fusionnent par le sang pour le sang »

La célébration de la Journée internationale du don de sang s'est déroulée le 14 juin 2024 au siège du Centre national ... PAGE 4



Tsègan cède le perchoir à Adédzé

Le vendredi 14 juin 2024, les députés de la nouvelle législature réunis en séance plénière à l'Assemblée nationale, ont élu leur bureau. Ce bureau a à sa tête Kodjo Adédzé, actuellement ministre d'Etat, ministre l'Urbanisme, de l'Habitat et du Cadre de vie. Il remplace Yawa Djigbodi Tsègan à ce poste. PAGE 3

DERNIERES HEURES

Corridor Lomé-Ouaga-Niamey : vers un renforcement de la sécurité aux postes de contrôle

La capitale togolaise a accueilli vendredi 14 juin une réunion du comité de pilotage du Projet corridor économique Lomé-Ouagadougou-Niamey (PCE-LON). La rencontre co-présidée par les ministres en charge des transports des trois pays (Togo, Niger Burkina Faso), a été consacrée au renforcement de la sécurité aux postes de contrôle.

Concrètement, Il s'agissait pour les parties prenantes d'examiner l'état d'avancement du projet dans chaque pays, faire la situation sur les difficultés rencontrées, proposer des solutions, et formuler des recommandations.

A l'issue de la réunion, les ministres se sont engagés à adapter les postes de contrôle aux besoins sécuritaires. Autres décisions prises, l'implication des représentants des ministères en charge de la Défense et de la Sécurité dans la mise en œuvre du projet et la dynamisation des comités nationaux de facilitation de transport ainsi que du transit inter-Etats.

En outre, le Togo et le Burkina Faso ont été encouragés à intensifier la lutte contre les tracasseries routières sur le corridor et à élargir la plage horaire au niveau du Poste de contrôle juxtaposé (PCJ) de Cinkassé. Le corridor Lomé-Ouaga-Niamey, long de 1065 km, est un axe incontournable de la chaîne d'approvisionnement des trois pays et un itinéraire essentiel pour leurs économies respectives.

Unité nationale

Le HCRRUN lance l'indemnisation des victimes non vulnérables des Plateaux-Est et de Kara

Le Haut-commissariat à la réconciliation et au renforcement de l'unité nationale (HCRRUN), indemnisera du 24 au 29 juin 2024, les victimes non vulnérables des régions des Plateaux-Est et de la Kara. L'information a été rendue publique le 13 juin dernier par la présidente Awa Nana Daboya, dans un communiqué.





Reprise prochaine des activités au port sec de



Sécurité routière Prudence et respect du Code de la route manquent cruellement



Football/Playoffs CDF Haknour, champion de la D2



Echos des bénéficiaires des produits FNFI

Boba Rose, Une Revendeuse d'Ustensiles de la Kéran

Boba Rose, une dynamique revendeuse d'ustensiles, est une figure bien connue dans la préfecture de la Kéran. Son parcours, bien que marqué par des choix personnels et des défis, est un exemple inspirant de l'importance de l'autonomisation et du soutien financier.

oba Rose n'a pas connu Bune enfance difficile. Elle a grandi dans une famille aimante, entourée de parents aux petits soins qui veillaient à ce qu'elle ne manque de rien. Cependant, malgré cet environnement favorable, Boba reconnaît qu'elle de sérieux manquait dans ses études. "Je n'étais pas très assidue à l'école," admet-elle avec un sourire. "Je préférais m'amuser et profiter de la vie."

Ce manque de sérieux conduit Boba abandonner ses études assez tôt. Plutôt que de poursuivre une éducation formelle, elle a choisi de se marier jeune. À l'époque, elle pensait que le mariage serait la solution à ses besoins et aspirations. Mais la réalité s'est avérée différente.

Avec le temps, Boba pris conscience а l'importance l'autonomisation, surtout en tant que femme. Elle a réalisé que pour véritablement se sentir accomplie et indépendante, elle devait trouver un moyen de subvenir à ses besoins par elle-même. "J'ai compris que je ne pouvais pas toujours dépendre des autres," explique-t-elle. "Il était crucial pour moi de trouver une activité qui me permettrait de gagner ma vie."

C'est alors que Boba a décidé de se lancer dans la vente d'ustensiles. Elle a commencé modestement, vendant quelques articles à ses voisins Cependant, amis. elle savait que pour réellement prospérer, elle avait besoin de capital pour agrandir son activité. C'est à ce moment-là qu'elle a entendu parler du Fonds National de la Finance Inclusive (FNFI).

Le FNFI, avec son produit Accès des Pauvres aux Services Financiers (APSEF), est venu à son secours. Boba a pu obtenir

un prêt qui lui a permis d'acheter plus de stock et d'élargir son marché. "Le soutien du FNFI a été une bénédiction," dit-elle. "Il m'a donné la possibilité transformer mon petit commerce en une entreprise prospère." Boba a pu diversifier son

Grâce à ce financement,

qu'elle peut maintenant subvenir aux besoins de sa famille sans dépendre de personne.

"Le FNFI ne m'a pas seulement donné l'argent, il m'a donné l'opportunité de croire en moi et en mes capacités," affirmela Kéran.

Son histoire est témoignage vivant de l'impact positif que des initiatives comme celles du FNFI peuvent avoir sur la vie des individus. Boba espère que son parcours inspirera d'autres femmes à se prendre en main et



Boba Rose

stock, offrant désormais gamme variée d'ustensiles de cuisine qui attirent une clientèle fidèle. Sa boutique est devenue un point de référence dans la région, et elle est fière de dire t-elle avec gratitude. Aujourd'hui, Boba Rose n'est plus simplement une revendeuse d'ustensiles; elle est une entrepreneure accomplie et une source d'inspiration pour de nombreuses femmes de à poursuivre leurs rêves d'autonomie financière. "Il n'est jamais trop tard pour changer de vie." conclut-elle. "Il suffit de croire en soi et de saisir les opportunités qui se présentent."

Ceci est un programme du ministère chargé de l'inclusion financière et de l'organisation du secteur informel







Récépissé N° 0522/31/03/15/HAAC Edité par DIRECT MEDIA RCCM Edité par DIRECT MEDIA RCCM N° TG_LOM 2015 B 1045 BP : 30117 Lomé - Togo Tél : (+228) 97 87 12 42 Facebook: togomatin -mail : atogomatin@gmail.com Site web: www.togomatin.tg Tw: @togomatin1 Cacavéli: 04, Rue Satelit, 3e Mson avant Groupe Cafper Directeur de publication : Motchosso Kodolakina

Secrétaire de rédaction : Rachidou Zakari

Responsable web: Carlos Amevor

Comité de rédaction: Françoise Dasilva

Alexandre Wémima Edem Dadzie Attipoe Edem Kodjo

Edy Alley

Responsable administrative, financière et commerciale: AMAH Essognim

Graphiste: Eros Dagoudi

Imprimerie: Direct Print

Distribution : TogoMatin Tirage : (2000 exemplaires)

Assemblée nationale

Yawa Djigbodi Tsègan cède son fauteuil à Kodjo Adédzé

Le vendredi 14 juin 2024, les députés de la nouvelle législature réunis en séance plénière à l'Assemblée nationale, ont élu leur bureau. Ce bureau a à sa tête Kodjo Adédzé, actuellement ministre d'Etat, ministre l'Urbanisme, de l'Habitat et du Cadre de vie. Il remplace Yawa Djigbodi Tsègan à ce poste.

a nouvelle législature **_**compte un bureau de 13 membres conformément dispositions articles 12 et 14 du règlement intérieur de l'institution. Les travaux ont été présidés par le doyen d'âge Tchabouré Gogué, président du parti politique Alliance des démocrates pour un développement intégral (Addi). A la suite du vote de vendredi dernier, Kodjo Sévon-Tépé Adédzé a été élu à la majorité absolue des députés présents à cette séance.

Mais, qui est-il exactement ? Né le 31 décembre 1961 dans la préfecture du Zio, Kodjo Adédzé est un homme politique togolais. Diplômé de l'Ecole nationale d'administration (Ena), il intègre la fonction publique en 1988. Il poursuit ses études et décroche d'études Diplôme supérieures spécialisées (DESS) en droit, ainsi qu'un diplôme d'études

supérieures en douanes à l'Ecole nationale des douanes de Neuilly-sur-Seine (France).

Il occupe respectivement les postes d'inspecteur des douanes, de directeur des études et de la législation douanière, de directeur général des douanes, et de commissaire des douanes et droits indirects à l'Office togolais des recettes (OTR). Il prend la tête de l'OTR en février 2017, succédant au Rwandais Henri Gaperi, celui qui a premièrement occupé ce poste à la suite de la fusion des régies financières (douanes et impôts) du pays.

Membre du parti Union pour la République (Unir) au pouvoir, Kodjo Adédzé en est le vice-président en charge de la région Maritime. C'est un des plus proches collaborateurs du président de la République Gnassingbé. Faure

D'ailleurs, il n'a pas duré à la tête de l'OTR. A la fin de la crise politique de 2017, il entre au gouvernement et se voit attribué le ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Consommation locale.



Kodjo Adédzé

Il occupe ce poste jusqu'au remaniement ministériel partiel effectué par le chef de l'Etat vers la fin de l'année dernière. Adédzé est alors nommé ministre d'Etat, ministre de l'Urbanisme, de l'Habitat et du Cadre de vie. Malgré ces fortunes diverses, le et qu'il fut plébiscité par ses collèques.

militantisme du natif du

Zio est resté intact au sein

du parti au pouvoir. Et ce

fut à la surprise générale

qu'il a été proposé comme

seul candidat au poste de

président de l'Assemblée

Il faut noter par ailleurs qu'au cours de la même session, Zouréhatou Kassah-Traoré a été élue première vice-présidente ; Gbalgueboa Kangbeni, deuxième vice-président

; Komla Dodzi Kokoroko, troisième vice-président ; Ayao Dzreke, quatrième vice-président ; Mohamed Ouro-Sama, cinquième vice-président ; Dohoe Myriam Viwovale Dossoud'Almeida, sixième viceprésidente. Les postes de questure sont occupés par les députés Sourou Kpatcha (premier questeur) ; Akuélé Adanlété-Lawson, deuxième questeur Tchékéré Namoni, troisième questeur.

trois secrétaires parlementaires sont : Koffi Gani, premier secrétaire parlementaire ; Dianti Ameyo M'boma, deuxième secrétaire parlementaire ; et Senou Soklingbé, troisième secrétaire parlementaire. Lors de cette séance plénière, la Cour constitutionnelle a déclaré recevable la requête du doyen d'âge concernant la résolution portant règlement intérieur de l'Assemblée nationale, adoptée le 30 mai 2024 à la majorité absolue des députés présents.

Edem Dadzie

Tensions entre OLAM et FNGPC COOP-CA Enfin un consensus grâce à l'implication du chef de l'Etat

Au Togo, les tensions entre les producteurs de coton et le Groupe OLAM singapourien sont apaisées. Après des rencontres d'échanges et de réflexion avec les acteurs de la filière cotonnière dont la Nouvelle société cotonnière du Togo (NSCT) sous l'exhortation du président de la République et l'égide du ministère de l'Agriculture, de l'Elevage et du Développement Rural, des consensus ont été trouvés entre les deux parties.

☐ace à la presse samedi **□** 15 juin 2024 à Lomé, les producteurs de coton togolais regroupés au sein de la Fédération Nationale des Groupements de Producteurs de Coton (FNGPC COOP-CA), sont soulagés d'annoncer les décisions issues de ces assises.

En effet suite aux discussions franches entre représentants des producteurs de coton venus de toutes les régions et les responsables de la SNCT, trois principales décisions ont été prises afin d'assurer la sérénité au sein de la filière pour la campagne 2024-2025, et garantir un meilleur revenu aux cotonculteurs.

Selon le président de la FNGPC COOP-CA, Koussouwè KOUROUFEI, les décisions concernant le prix d'achat du coton graine qui est fixé à 300F CFA par kilogramme pour le premier choix et 280 F CFA pour le deuxième choix; les engrais NPKSB 12-20-18-5-1 et Urée 46%N sont cédés aux producteurs au prix de 14 000 FCFA le sac de 50 kilogrammes. Il a été aussi décidé de mettre en place un comité tripartite composé des représentants de la FNGPC, de la NSCT et de l'Etat (représenté par les ministères chargés de l'agriculture et des finances) pour examiner toutes les questions d'intérêt stratégique de la filière.

"Nous ne voulons plus que OLAM quitte le Togo parce que suite aux instructions du ministre et du Chef de l'État, nous avons appris et nous sommes convaincus que toutes nos doléances et attentes auprès de OLAM seront réglées. Surtout le prix qu'annonçait OLAM qui n'était pas en notre faveur et le prix des intrants. Aujourd'hui on est satisfait de ces prix et la commission qui sera mise en place qui va statuer sur toutes



Le producteur s'engage à travailler avec lui au moment où il nous accompagne dans nos champs et dans nos activités. On va encore l'étudier un an, deux ans pour voir l'engagement que tout le monde a pris devant le ministre. Les producteurs ont pris l'engagement à produire et eux aussi de nous apporter les engrais et les produits de bonne qualité et au bon moment à temps. Pour cela, ils peuvent rester pour qu'on travaille en équipe ", a laissé entendre Koussouwè

cotonculteurs ont exprimé leurs remerciements président de République, Faure Essozimna GNASSINGBE, toujours déterminé dans sa politique de développement inclusif et engagé pour la cause de la filière cotonnière et surtout des producteurs de coton du Togo.

A travers cette rencontre, les producteurs de coton restent dans la dynamique d'une collaboration efficace avec la NSCT pour un partenariat

gagnant-gagnant. lls s'engagent dès à présent à retrousser les manches pour se mettre encore au travail en vue d'améliorer la productivité et le rendement afin de contribuer davantage à la croissance de l'économie nationale.

Il faut relever que pour cette campagne 2025, la provision producteurs d'emblaver 100 000 hectares pour un rendement de 850 kg à l'hectare pour faire sortir la quantité de 85 000 tonnes.



NOTE DE PRESSE

« DEUX BANQUES FUSIONNENT PAR LE SANG POUR LE SANG »

La célébration de la Journée internationale du don de sang s'est déroulée le 14 juin 2024 au siège du centre national de Transfusion sanguine de Lomé, avec une participation remarquée empreinte de générosité de la #LaBanqueAutrement

Coris Bank International Togo, partenaire de l'événement, a activement participé à cette commémoration en apportant une modeste contribution. Engagée à promouvoir le bien-être et la santé des populations, La Banque Autrement, représentée par son Directeur Général, Monsieur Alassane KABORE, a démontré une grande empathie envers la cause du don de sang en mettant à disposition des moyens matériels pour accroître la disponibilité de ce précieux liquide.

« La poche de sang » est un produit de santé essentiel, et Coris Bank International s'engage à fournir les ressources nécessaires par le biais de sa Fondation Coris pour les rendre plus accessibles aux Togolais. Cette contribution se compose de dix lits de prélèvement pour renforcer la capacité de collecte de sang du CNTS, de 5000 kits de collations pour encourager les donneurs et leur permettre de reprendre des forces après la transfusion, ainsi que de 100 blouses pour permettre aux professionnels de santé de se protéger et de s'identifier facilement et 2500 t-shirts pour les donneurs. De plus, La Banque Autrement prévoit de mettre à la disposition du CNTS un nouveau bus entièrement équipé pour faciliter les collectes de sang sur tout le territoire togolais.

La Fondation Coris met à la disposition du CNTS une enveloppe d'une valeur de 50 millions de francs CFA pour alléger au mieux ses charges et renforcer ce partenariat.

Le Directeur Général de Coris Bank International, Monsieur Alassane Kabore, a confirmé l'engagement de son institution et du Groupe Coris à soutenir le CNTS dans ses activités, comme en témoigne la prochaine collecte de sang qui se tiendra au siège de CBI Togo au cours de la semaine à venir.

Pour plus d'information, rendez-vous sur https://togo.coris.bank/ et suivez CBI Togo sur Facebook, Instagram, LinkedIn, Twitter et YouTube.

Contact utile:

Nom: Moïse MAFONGOUN

Responsable du département marketing et communication

Tel: +228 70 75 13 75











Togo

5

Les 3 axes d'action pour une économie durable et résiliente

Avec une croissance économique projetée à 4% en 2025, le Togo veut conforter ses perspectives économiques encourageantes. Poursuivre les réformes structurelles, diversifier l'économie et augmenter les recettes publiques, sont des impératifs auxquels s'emploie ardemment le gouvernement togolais, selon le Fonds monétaire international (FMI).

Pour le gouvernement, « la poursuite de la mise en œuvre des réformes structurelles n'est pas optionnelle si l'on veut protéger la croissance et construire le développement durable de la région ». C'est dans cette dynamique, que sous l'impulsion du président de la République, Faure Gnassingbé, l'intégration commerciale sous régionale est devenue un enjeu majeur. « La mise en œuvre de réformes structurelles, visant par exemple à accélérer l'intégration commerciale et à améliorer climat des affaires attirer davantage d'investissements directs pourrait étrangers, permettre de diversifier les sources de financement et l'économie. Les pays d'Afrique subsaharienne ont besoin de plus de soutien de la part de la communauté internationale, banques de développement multilatérales et régionales pourraient envisager d'avoir davantage de recours à l'effet de levier sur leurs bilans pour favoriser un avenir plus inclusif, durable et prospère », a indiqué le secrétaire général du ministère de l'Economie et des Finances, Stéphane Akaya.

La diversification de

l'économie, parl'amélioration du climat des affaires et un meilleur partenariat entre le secteur privé et public, va contribuer à rendre l'économie togolaise plus résiliente. Dans ce sillage, le gouvernement a lancé il y a de cela quelques jours, une enquête de satisfaction du secteur privé sur ses interactions avec les administrations publiques.

Cet exercice permettra de recueillir les perspectives et les retours d'expérience des entreprises sur les réformes en cours et de mieux comprendre attentes et les besoins des acteurs économiques en vue d'améliorer les services publics. « Le gouvernement convaincu reste le développement doit largement par le secteur privé, une amélioration continue de la gouvernance économique et un renforcement du climat des affaires pour accroître l'attractivité du pays pour les investisseurs tant nationaux qu'étrangers. A cet effet, un dynamisme nouveau est insufflé dans la gestion de l'économie depuis plus d'une dizaine d'années à travers des réformes structurelles et sectorielles majeures ». se référant aux conclusions du rapport d'avril

2024 du FMI, l'amélioration des finances publiques est une nécessité. Pour le Fonds, l'emprunt coûte aujourd'hui plus cher dans le monde et les possibilités de financement se réduisent. D'où la nécessité pour les pouvoirs publics d'œuvrer

Fort heureusement, sur le sujet, le Togo a fourni des efforts importants. Selon Stéphane Akaya, « grâce à tous ces efforts du gouvernement, le Togo a enregistré une augmentation des recettes fiscales et non-fiscales

recouvrement.
En évoquant « une reprise timide et coûteuse » des économies d'Afrique subsaharienne, notamment togolaise, 4 années turbulentes, marquées par différentes crises,



Rencontre du Cadre permanent de concertation entre gouvernement et secteur privé (Image d'archives)

à augmenter les recettes fiscales. La création d'un espace fiscal va permettre de mobiliser davantage de recettes publiques pour continuer à financer le développement durable de l'économie nationale. De plus, « les pouvoirs publics doivent avant tout limiter le plus possible les répercussions négatives du rééquilibrage budgétaire sur les populations et leurs moyens de subsistance.

Pour ce qui concerne le financement, il y a toujours un besoin urgent de davantage de dons et prêts concessionnels », indique les conclusions du rapport.

respectivement de 0,9% et 0.8% du PIB en 2023, bien au-delà des prévisions. Cette hausse des recettes, combinée à une maîtrise des dépenses, a permis ramener le déficit budgétaire de 8.3% de PIB en 2022 à 6.7% du PIB en 2023 ». De surcroît, des additionnelles mesures visant à soutenir mobilisation des recettes fiscales en 2024 et à moyen terme ont été également prises dans le contexte de la loi de finances 2024. A ces réformes s'ajoutent, celles en cours de l'administration fiscale ainsi que la poursuite la dématérialisation procédures des

ont touché le Togo. Engagé et déterminé à prendre les mesures les plus pertinentes pour atténuer voire neutraliser les effets des différents chocs sur les populations, le Togo grâce à la vision du chef de l'Etat, Faure Gnassingbé explore différents chantiers.

L'emploi des jeunes, le soutien financier aux populations vulnérables et l'éradication des attaques terroristes dans le nord du Togo..., illustrent les divers enjeux relevés par le Togo pour un développement économique partagé et inclusif.

Edy Alley

Togo

Reprise prochaine des activités au port sec de la PIA

Pôle d'attraction et d'échanges commerciaux des conteneurs en transit vers le sahel, le port sec d'Adétikopé est un relai stratégique du Port de Lomé. Dans une publication sur le réseau X, le mercredi 12 juin 2024, le ministre de l'Economie maritime, Edem Tengué, a annoncé la reprise du transfert des conteneurs en transit du Port de Lomé vers le port sec de la Plateforme Industrielle d'Adétikopé (PIA).



Port sec de la Plateforme industrielle d'Adétikopé

a reprise des opérations de transfert de conteneurs vise à redynamiser les échanges commerciaux entre Lomé et Niamey. Cette décision a été prise à la suite d'une réunion visant à évaluer les activités menées au Port de Lomé, mais surtout celles liées au transit des marchandises en direction de Niamey. Cette suspension des transferts datant du mois de mars a eu un impact significatif sur les opérations de transit des marchandises vers le Niger.

récemment, Tout plusieurs entreprises mastodontes du transport maritime ont annoncé leur arrivée au port sec d'Adétikopé. L'Italo-Suisse MSC, le Danois MAERSK, le Français CMA CGM, le Singapourien PIL, et le Japonais ONE, seront présents au port sec de la PIA. Ces entreprises vont concourir au transit des marchandises vers les pays du l'hinterland. Les activités du port sec ont débuté le 13 août 2021 avec la réception de 4 conteneurs prévus pour évaluer et optimiser les processus de stockage.

Le port sec d'Adétikopé dispose d'une capacité de stockage de conteneurs équivalent à 12 500 EVP. Son rôle est de concourir à désengorger le Port autonome de Lomé (PAL) et ses artères, ainsi qu'à faciliter l'échange commercial entre le Togo et les pays de l'hinterland. « Bras de mer des Pays du Sahel », le port sec d'Adétikopé est situé au nord de Lomé à 27 km du Port autonome de Lomé sur le corridor LoméOuagadougou-Niamey. Il servira ainsi de plateforme de manutention et de transbordement des marchandises venant du port autonome de Lomé. Ce nouveau terminal va contribuer à faire du Togo le premier hub logistique en Afrique de l'ouest.

Disposant de diverses unités industrielles dont le port sec, la PIA inaugurée en 2021 contribuera à la création de 35.000 emplois directs et indirects pour les jeunes. Elle est le fruit d'un partenariat publicprivé, qui prend sa source dans la Feuille de route gouvernementale 2020-2025.

Edy Alley

Développement

L'économie togolaise se démarque

L'économie nationale se démarque davantage par plus de 8 700 emplois. son caractère innovant, ce qui rapproche le pays du développement durable. Porté par des réformes ambitieuses et une vision stratégique, le Togo affirme sa position en tant que pôle économique émergent en Afrique de l'Ouest, conformément à ses objectifs.

initiatives **_**gouvernement favorisent un environnement propice à l'innovation et à la croissance économique. Des secteurs clés stimulés sont comme le développement numérique, la fiscalité, le l'agriculture, commerce, les énergies renouvelables, etc. Compte tenu des multiples opportunités qui existent dans le pays, les nationaux investisseurs et étrangers affluent vers la Terre de nos aïeux. Des partenariats gagnantgagnant sont noués.

Selon le rapport « Global Innovation Index 2023 : Innovation in the face uncertainty » l'Organisation mondiale de la propriété intellectuelle (OMPI), le Togo surclasse par exemple le Bénin Burkina le Faso, respectivement classés 21e et 24e. Ce classement des économies africaines les plus innovantes place le pays dirigé par Faure Gnassingbé à la 17e place. C'est le fruit des réformes économiques audacieuses entreprises ces dernières années par

monde, mettant en lumière leurs forces et faiblesses au moyen de 80 indicateurs regroupés en 7 piliers.

pris piliers Les en compte sont institutions, le capital humain et la recherche, infrastructures, l'amélioration des marchés, le perfectionnement des entreprises, les résultats en matière de connaissances et de technologie, ainsi que les produits de la créativité. En Afrique, l'île Maurice a le statut d'économie la plus innovante en 2023.

Le ministère de la Promotion de l'investissement fait savoir en décembre 2023 que les différentes entreprises chinoises et coréennes ont investi plus de 64 milliards de francs CFA dans la zone franche, à fin 2022. Depuis que ces entreprises chinoises sont investisseurs installées, ces opérateurs économiques ont créé plus de 3 000 emplois pour les travailleurs locaux. Quelques mois plus tôt, le même ministère avait le niveau élevé des crédits indiqué, s'agissant des

Impact du financement de l'économie

Le paysage financier au Togo se distingue actuellement par sa robustesse atteinte grâce aux efforts payants du pays en matière de

être également cités, la responsables soulignent promotion des transactions et des moyens de paiement digitaux, la lutte contre l'exclusion financière, développement microcrédits, partenariats stratégiques qui favorisent un climat

que les concours bancaires à l'économie ont connu une progression vigoureuse.

Pour être plus précis, les créances intérieures (les concours accordés à l'État et au secteur privé) ont crû



développement financier. financier serein, etc. Les réformes judicieuses maintiennent la croissance économique à un niveau constant, ce qui attire les nationaux internationaux. Les indicateurs positifs actuels sont la maîtrise de l'inflation, la diversification des secteurs économiques, offerts (110 milliards de

Au cours de l'année 2023, secteur financier togolais s'est davantage élargi. Il a enregistré des évolutions satisfaisantes, surtout en ce qui concerne l'accroissement de l'offre de services de proximité. Cela témoigne assez de son utilisation massive par les citoyens et étrangers.

Les officiels ont indiqué lors de la session du Conseil national du crédit (CNC) de décembre 2023 qu'à fin septembre, le nombre des agences bancaires a augmenté de 5 unités en glissement annuel, passant savoir que le nombre de distributeurs automatiques de billets (DAB) et celui des automatiques quichets de banque (GAB) ont respectivement évolué de 7 unités à 332 et de 5 unités à 40. S'agissant du nombre de points de services des institutions de microfinance, il a progressé de 28 unités, pointant à 611 à la fin du troisième trimestre.

Un paysage financier en bonne santé se ressent fortement et positivement sur l'économie du pays. Le financement de l'économie nationale a évolué. Les

de 12 % en un an, atteignant 1872 milliards de francs à fin septembre 2023. En ce qui concerne les financements au profit du secteur privé, ils ont représenté 93 % des créances intérieures, apprend-on. Par ailleurs, il est mentionné que le taux de croissance économique initialement projeté à 6,6 % en 2023 devrait finalement s'établir à 6,4 % après neuf mois d'activité.

Malgré une petite baisse, ce taux représente quand même une amélioration de 60 points de base par rapport au taux de l'année précédente qui était de donc à 250. Le bilan fait 5,8 %. Le taux d'inflation a enregistré une baisse de 7,5 % à 5,7 % en moyenne sur les 9 premiers mois de 2023.

ANPGF, accélératrice de réussite économique

Dans le paysage économique, l'Agence nationale de promotion et de garantie de financement des PME (ANPGF) se profile comme un vecteur essentiel propulsant la croissance des petites et moyennes entreprises. Depuis son avènement en elle s'impose comme un partenaire incontournable, œuvrant à faciliter l'accès au



Investissement dans les projets

l'État. L'étude a été publiée en novembre 2023. Elle évalue les performances des écosystèmes innovants dans 132 pays à travers le entreprises qu'elles ont réalisé près de 154 milliards de francs CFA d'investissements depuis leur implantation et créé

libanaises, francs CFA de crédits alloués à 1,86 million de personnes par le FNFI uniquement, de 2014 à décembre 2023). Peuvent l'élan entrepreneurial.

La création de l'ANPGF découle de la volonté affirmée des autorités

décembre 2022, l'ANPGF a accordé plus de 13,5 milliards de francs CFA aux PME togolaises. Ces togolaises de mettre en financements ont permis

financement et nourrissant sa création jusqu'au 31 l'enregistrement de 2 478 entreprises et la formation annuelle de plus de 3 000 porteurs de projets dans le cadre de ses activités.



L'ANPGF

place des mécanismes favorisant l'accès aux financements pour les PME locales. En tant qu'instrument majeur, son objectif fondamental

de consolider des projets de commerce,

à ces entités d'initier et II est par ailleurs important souligner le dans des secteurs divers que joue l'ANPGF dans tels que l'agriculture, le l'octroi des garanties de l'industrie financement aux petites et les services. Plus de et moyennes entreprises.



Ministre de l'Économie et des Finances

sein du pays.

est d'instaurer un climat 1 200 PME ont bénéficié En effet, l'Agence adopte décennies. financiers dernières

propice à la création et au de cet accompagnement une démarche novatrice développement des PME au au cours de ces deux visant à lever les obstacles souvent L'intérêt manifesté par rencontrés par ces entités. Au titre des activités l'ANPGF envers les PME se Dans cette démarche, elle d'accompagnement depuis reflète également à travers offre aux PME togolaises des au cœur de l'expansion

garanties de financement atteignant jusqu'à 50 %, réduisant ainsi de moitié le risque financier sur des projets dont le montant excède les 2,5 millions de francs CFA.

Au-delà de l'ANPGF, des projets et programmes contribuent à la mise à disposition de crédits pour les entreprises togolaises. Aussi, les réformes entreprises au cours des dernières années, dont la réduction des délais et des coûts de création d'entreprises ainsi que la digitalisation des procédures de formalisation, ont porté leurs fruits.

En témoigne la création de 13 835 entreprises en 2022, soit une progression d'environ 11 % en l'espace de deux ans par rapport aux 12500 entreprises recensées en 2020. L'ANPGF et les réformes facilitant la création d'entreprises contribuent à promouvoir le développement des PME togolaises. Ces initiatives sont essentielles stimuler la croissance économique du pays et créer des emplois.

Budget 2024 : l'espoir d'une croissance

L'évolution soutenue du budget de l'État est une façon pour les dirigeants de se donner les moyens de leur politique. Cela répond au besoin de bien prendre en charge la population et de stimuler le progrès du pays. Les détails du budget exercice 2024 impressionnants, sont battant tous les records. investissements Les dans des secteurs clés que l'éducation, la santé, l'électricité, infrastructures, le développement social et économique, etc. sont

budgétaire de plus en plus visible ces dernières années. L'augmentation du budget de l'État témoigne également de la capacité intrinsèque du Togo à mobiliser des ressources financières internes et externes, renforçant ainsi sa crédibilité sur la scène économique mondiale. Cette mobilisation ressources permet d'accélérer mise la en œuvre de projets d'envergure, contribuant ainsi à la modernisation infrastructures, à l'amélioration services publics et à la d'opportunités création économiques.

Le 22 décembre 2023, l'Assemblée nationale a adopté à l'unanimité le projet de loi de finances, exercice 2024 qui s'équilibre en ressources et en charges à 2 179 milliards de francs CFA. C'est en hausse de 10,3 % par rapport à l'exercice 2023 et c'est la première fois que le budget dépasse le cap des 2 000 milliards de francs CFA. Dans la loi de finances rectificative 2023, la somme évoquée est de 1 975,5 milliards de francs CFA pour le budget de l'année 2023. Selon les officiels, le budget 2024, aligné sur la Feuille de route gouvernementale Togo 2025, consacre 48 % des ressources à la promotion de l'inclusion au développement du capital humain, 30,1 % à la transformation économique, 21,9 % au renforcement de l'État.

Un montant de 669,2 milliards de francs CFA est consacré aux secteurs sociaux. Par ailleurs, en 2024, neuf ministères pilotes bénéficieront du budget vert.

Attipoe Edem Kodjo



SERVICES & DÉTENTE

LA VOIX DU SAGE

- 1. Vaut mieux avoir un ennemi déclaré qu'un hypocrite. Nul n'est sans ennemis.
- 2. Mêlez-vous de ce qui vous regarde et vous serez loin de la médisance
- 3.Nul n'est parfait, pas la peine de la chercher cette perfection. Vivez votre votre vie dans la modestie et soyez humble.
- 4. La vie est belle, la vie est dure telles sont les deux vérités indéniables alors mieux vaut admettre qu'il y'aura un temps de caresse et aussi un autre temps de gifle.
- 5. Lorsque quelque chose vous ronge, faites l'effort de l'oublier. 6. Faites de votre vie un rêve et du rêve une réalité, nul n'est en retard de qui que ce soit.
- 7. Passez plus de temps avec les personnes que vous chérissez car la vie est courte.
- 8. On se plains toujours de ce qui nous échappe, de ce qu'on perd sans jamais chercher à connaître le POURQUOI. Sachez que certains changements se produisent dans notre vie pour nous guider vers ce qui nous est destiné.
- 9. Si on ne s'est pas où on va, au-moins il faut savoir d'où on vient...

Mariage ou divorce ?

ÉVITER CE TYPE DE RELATION

- 1. Vous devez éviter une relation basée uniquement sur le sexe. Il n'a pas d'avenir. Si tout ce que vous faites c'est coucher ensemble au lieu de discuter de choses qui profiteront à votre vie, alors cette relation est une perte de temps et de destin.
- 2. Évitez toute relation sans direction, sans but ou sans but.
- 3. Évitez toute relation qui n'ajoute aucun impact positif sur votre vie.
- 4. Fuyez toute relation qui vous procure plus de chagrin que de joie.
- 5. Fuyez toute relation qui vous fait pleurer ou qui vous donne plus de larmes et de pleurs que de rire.
- 6. Ne restez pas dans une relation où vous aimez quelqu'un mais où cette personne vous rend malheureux à plusieurs reprises.
- 7. Lorsque vous voyez des signes indiquant qu'une relation ne peut pas fonctionner, n'essayez pas de la faire fonctionner. CELA NE PEUT PAS FONCTIONNER. Il n'est pas nécessaire de rester dans un tel r/shp. Fuyez-le.
- 8. Évitez toute relation dans laquelle vous avez du mal à aimer votre partenaire.
- 9. Évitez toute relation dans laquelle vous êtes enfermé ou empêché de jouir de vos droits humains fondamentaux. Aucune relation ne devrait vous restreindre droits, pas même le mariage.
- 10. Le plus important et surtout. Évitez toute relation qui vous éloignerait de Dieu.

Embarras

Tu te lèves le matin et dis à madame que tu vas au boulot.

Tu te retrouves chez la voisine pour faire l'amour avec elle .

Son mari arrive et frappe à la porte. Tu rentres sous le lit .

Le mari rentre et sa femme dit qu'elle va aller au marché pour acheter des condiments.

Le mari profite de l'absence de sa femme et appelle ta femme .

Ta femme arrive et ils font l'amour. Soudain sa femme qui était allé au marché est de retour et frappe à la porte .Tu es toujours sous le lit.

Ta femme se précipite pour se cacher sous le lit et elle te trouve .

Donne moi ta réaction mon chers?!



Quelques ambassades et consulats

- Ambassade des Etats-Unis; Tél: 22 61 54 70Ambassade d'Allemagne;
- Tél: 22 23 32 32 ■ Ambassade de France;
- Tél: 22 23 46 40

 Ghana Embassy;
- Tél: 22 21 31 94
 Ambbassade d'Egypte;
 Tél: 22 21 24 43
- Ambassade du Niger; Tél: 22 21 60 25
- Ambassade de Chine; Tél: 22 22 38 56
- Union Européenne; Tél: 22 53 60 00
- Consulat de Belgique;Tél: 22 21 03 23■ Consulat de France;
- Tél: 22 23 46 40 ■ Consulat de Suisse; Tél: 22 20 50 60
- Consulat de Canada; Tél: 22 51 87 30
- Ambassade du Nigéria;Tél: 22 21 60 25Ambassade du Gabon;
- Tél: 22 26 75 63 ■ Ambassade du Brésil;
- Tél: 22 61 56 58

 Consulat de Sénégal;
- Tél: 22 22 98 35 ■ Consulat du Burkina Faso.
- Tel: 22 26 66 00 ■ Consulat du Niger; Tél: 22 22 43 31
- © Consulat du Bénin; Tél: 22 20 98 80
- Ordre de Malte;Tél: 22 21 58 11
- RDC; Tél: 90 08 38 53

BIBLIOTHEQUES

BIBLIOTEQUE NATIONAL: Quartier Admi Tel: 22 21 04 10

CENTRE CULTUREL LOYOLA Quartier Agoè en face Camps FIR, Tel: 90 64 80 77

INSTITU FRANÇAIS DE LOME: Quartier Administratif; Tel: 22 23 46 60 / 22 23 46 65

LIBRAIRIE

GRAIN DE PENSEE: 30, bvd du 13 janvier Tel: 22 22 32 43

LIBRAIRIE BON PASTEUR: Quartier Assiganto Avenue Sylvanus Olympio Tel: 22 22 26 66

LIBRAIRIE BONNE SEMENCE: Quartier Avé Maria, Avenue du 30 Août

LIBRAIRIE STAR: Quartier Béniglato, rue du lac Togo Tel: 22 22 74 83

ESPACES CULTURELS

CENTRE BRIN DE CHOCOLAT: Quartier kodjoviakope; Tel: 22 20 U6 59. 90 04 32 86

CENTRE CULTUREL: DENYIGBAN; Quartier St Joseph, rue Anima Tel: 22 41 98 16

CENTRE CULTUREL: LOYOLA; Quartier Agoè Tel: 90 64 80 77

CENTRE ODAYE: Quartier Hédzranawoé Tel: 90 64 80 77

CENTRE ODAYE: Quartier Hédzranawoé Tel: 22 42 12 07

MANNEQUINAT & HÔTESSE

ALLURE MODE AGENCE; Tel: 99 22 04 62

CHALLENGE AGENCE; Tel: 92 27 91 66

SALLE DE CINEMA

HARMONIE SIGNATURE: Résidence de la caisse Tel: 22 26 12 55

CANAL OLYMPIA: Tokoin Gbadago Tel: 98 34 83 52

CINEMA GREENFIELD; Quartier Tokoin hôpital Tel: 22 21 12 55

AGENCE DE COMMUNICATION

Les bons plans et les bonnes adresses à Lomé

AG Partners: Sise à Cassablanca www.couleurafrique.com

Larry Event Day (LED)

Une agence évènementielle, Organisation d'évènement privé et professionnel; Communication, Location d'espaces, Conseils, Wedding Planner et Décoration Tél/ 22 21 87 80 / Cel: 98 77 40 54

Avenue François Mitterrand rue des Cocotiers

SUPERS MARCHES A LOME

CONCORDE: (Atikoumé; juste à côté de l'UTB

RAMCO: (Otier Assivito, Av de la Nouvelle Marche)

LE CHAMPION SUPER MARCHE: (Boulevard du 13 Janvier); Tél: 22 22 74 43

FRUITS ET LEGUMES

MARCHE ABATTOIR: (Juste en face du Super Marche Le Champion)

MARCHE DE GOYI SCORE: (Juste en face du Super Marché RAMCO)

PANIER BIO CENTRE MYTRO NUGNA: (Otier Adidogomé, carrefour des Franciscains), Tél: 91 81 25 38

DANSE ET COURS DE ZUMBA

AFT: Quartier: Décon. Tél: 97 99 7919

COURS DE CAPOEIRA ; Salle GYM TONIC. Tél : 90 79 79 90

COURS DE ZUMBA: HOTEL RESIDENCE «LES ANGES»; Otier: Foréver; Tél: 90 17 03 30 COURS DE ZOUMBA (VITAL CLUB, Nana BLAKIME);

Tél 90 30 38 75 **CIE CADAM** (Danse traditionnelle africaine);
Tél : 90 15 39 87

SALSA (Club Salsa 7- Henry Motra); Tél: 91706186

AVIATION

AERO-CLUB DU GOLFE (Route de l'aéroport) Tél : 22 40 04 99

COURRIER EXPRESS

DHL (Qtier Nyékonakpoè, 1578 ; Bd du 13 Janvier, Galerie Tountouli) Tél: 22 21 68 51

EMS TOGO (Tél: 22 26 70 51)

FEDEX (276; Bd du 13 Janvier, immeuble FIATA; 1e étage) Tél: 22 21 24 96

TOP CHRONO (Assiganto; Av Sylvanus Olympio) Tél: 22 21 73 68 SDV EXPRESS (Rue du commerce) Tél: 22 22 41 26

OPERATEURS TELEPHONIQUES

MOOV :Tél. 22 20 13 20 Togo Cellulaire : Tél. 22 22 66 11 Togo Telecom : Tél. 22 21 47 14

SANTE GENERALISTES

DR CORINNE JOULIN-KARKA; Tél: 22 23 46 77 CLINIQUE BIASA; Tél: 22 21 11 37 CLINIQUE SAINT-RAPHAËL; Tél: 22 25 92 77

CHU TOKOIN; Tél: 22 21 25 01 **CHU CAMPUS**; Tél: 22 25 47 39 / 22 25 77 68

HORLOGE PARLANTE; Tél: 116

CLINIQUE UNIDIAL spécialisée en Hemodialyse / Tokoin habitat Rue des filaos; Tel 23 36 01 00 / 90 39 45 72

OU MANGER ET DORMIR A LOME?

RESTAURANT LE TABLIER (Otier Cacavéli, Bd de la Kara, 2è ruelle à droite après pharmacie Shalom venant de Bodjona)
Tél: (00228) 91 36 23 66 / 96 96 80 80

HOTEL RESIDENCE « LES ANGES » Qtier : Foréver ; Tél : 90 17 03 30 HÔTEL BALKAN (Qtier Hédranawé) ; Tél : 22 61 30 63 LE MERLOT (Otier Kassablanca) Tél : 93 05 11 11

MUSCULATION ET MASSAGE

Le nautilus-fitness : Hotel residence « les anges» Tél : 22 26 34 71 / 90 17 03 30

BODYBUILDING-CLUB (Rue des hydrocarbures); Tél: 90 24 10 72 **GYM CENTER** (Otier Nyékonakpoè, Avenue Joseph Strauss); Tél: 90 04 76 60

GYM FIL «O»PARC (Agoè Nyivé); Tél: 22 35 18 28 **GYM GHIS PALACE** (Otier Baguida); Tél: 22 71 49 70

Sécurité routière

Prudence et respect du Code de la route manquent cruellement

Les accidents mortels sont devenus courants sur les routes togolaises. L'on compte seulement les jours, la peur au ventre, dans l'incertitude totale, en attendant le futur drame. Ainsi, le vendredi 14 juin 2024, l'histoire s'est répétée.

Un accident de la circulation est survenu aux environs de 14h 30 minutes, à l'entrée sud de la ville d'Atakpamé, impliquant deux véhicules circulant à vive allure sur la route nationale n°1. Il s'agit d'un camion de transport de marchandises et d'une camionnette de type minibus de 15 places, affecté au transport public de personnes.

Selon les premières constatations, le camion, progressant au cours de son trajet dans le sens nord-sud est entré en collision avec la camionnette circulant dans la direction inverse, avec 22 passagers à son bord. Le

drame s'est produit lorsque cette dernière a amorcé un dépassement défectueux d'un autre véhicule en stationnement sur la chaussée avec son triangle de pré-signalisation placé à l'arrière.

Le bilan de l'accident est de 9 morts, dont 4 sur les lieux de l'accident et 5 après leur évacuation au Centre hospitalier régional (CHR) d'Atakpamé; 14 blessés dont 11 dans un état grave, parmi lesquels 3 mineurs. Le ministre de la Sécurité et de la Protection civile, l'ambassadeur Calixte Madjoulba présente, au nom du gouvernement, ses condoléances aux familles



éplorées, et souhaite un prompt rétablissement aux blessés.

Il exhorte les usagers de

la route à la prudence et au respect scrupuleux des prescriptions du Code de la route. Les surcharges et les excès de vitesse doivent

être totalement proscrits pour préserver la vie et l'intégrité physique des usagers de la route.

La rédaction

Santé oculaire

L'Etat togolais et le PNSO poursuivent des opérations dans la région Maritime

Pour contribuer à l'amélioration de la santé oculaire des populations les plus défavorisées, l'Etat togolais, en collaboration avec le PNSO, ont poursuivi des opérations dans la région Maritime, après celles qui ont profité aux populations de la région des Savanes. Les opérations se sont déroulées notamment du 10 au 12 juin dans le CHR de Tsevié et dans le CHP de Vogan, puis du 13 au 14 dans les CHP d'Aneho et d'Afagna.



Le SG du ministère de la Santé, Dr WOTOBE Kokou, à gauche

Cette mission de chirurgie de la cataracte est une réponse à ce problème qui se pose avec acuité au sein des pays en voie de développement.

C'est au total 400 cas de cataracte qui ont été opérés dans la Maritime. Des dépistages, suivis d'opérations chirurgicales ont ainsi été offerts aux populations souffrant des problèmes oculaires.

Alors que 700 cas avaient été déjà opérés dans les Savanes au cours de la première phase de cette opération.

C'est à juste titre que le Secrétaire général du ministère de la Santé, Dr WOTOBE Kokou s'est déclaré satisfait au cours de l'une des visites de terrain. Il a par ailleurs particulièrement tenu à remercier les partenaires financiers de ces opérations. Il s'est en outre réjoui que les objectifs sont atteints concernant les opérations dans les deux régions : Savanes et Maritime.

Mettant au cœur des enjeux de santé publique, la promotion de la santé oculaire au Togo, le gouvernement veut contribuer à réduire la cécité à l'échelle nationale.

Grâce à l'appui financier de la CBM, cette mission de chirurgie va couvrir outre la région des Savanes et la Maritime, les régions des Plateaux, de la Centrale et de la Kara. Elle va permettre aussi de sensibiliser la population togolaise sur la santé oculaire. C'est également

de 50 ans et plus sont déficients visuels et que la cataracte représente 60% des causes (ARCE Togo, 2014). Cette étude a également montré que 84% des causes des déficiences visuelles au Togo sont curables et que près de 200 mille yeux avec cataracte non opérés



Une équipe de médecins en pleine opération

l'occasion de dépister et d'opérer environ 2000 yeux atteints de la cataracte sur toute l'étendue du territoire national.

Il s'agira enfin pour cette mission chirurgicale de faire le suivi et l'évaluation des patients opérés.

Une récente enquête nationale sur les déficiences visuelles au Togo a montré que 20,8% de la population âgées existent à ce jour dans le pays.

A la base de la cécité, la cataracte peut être soignée grâce à une opération chirurgicale avec une correction optique adaptée. Ainsi, un patient déficient visuel de cataracte peut alors recouvrir sa vue en sortant de cet handicap visuel pour se réinsérer socialement.

Cyclisme

Le Tour du Togo renaît, le Mali champion

Après cinq années de trêve, le Tour cycliste international du Togo a repris ses droits avec la 29e édition. Tenu du 3 au 9 juin 2024 entre huit nations, c'est le Mali qui décroche le maillot jaune grâce à Yacouba Diallo.



Le Malien Yacouba Diallo

e 29e Tour cycliste **_**international du Togo, couru en six étapes, a réuni une soixantaine de cyclistes provenant du Bénin, du Burkina Faso, de la Côte d'Ivoire, du Mali, du Ghana, du Nigéria, de la France et du Togo. À l'issue de la 6e et ultime étape entre Vogan et Lomé, suivie d'un critérium fermé de 30 km à Lomé, soit une distance totale de 105,5 km, c'est l'équipe malienne qui s'est imposée avec brio. Le cycliste malien, Yaya Diallo, a remporté cette dernière étape en 2 heures 47 minutes et 54 secondes, devançant son compatriote Moussa Togola et le Burkinabè, Bassirou Monea, respectivement arrivés en deuxième et troisième position.

Au classement général individuel, c'est le Malien Yacouba Diallo, victorieux de trois étapes et propriétaire du maillot jaune, qui a été couronné champion du 29e Tour cycliste international du Togo. Il a complété le parcours de 702,2 km en 19 heures 23 minutes et 37 secondes. Ainsi, le Mali s'adjuge cette édition 2024 du Tour cycliste international du Togo.

Au niveau du pays hôte, le Togolais Nyouleleng Tchalem a terminé en quatrième position lors de la dernière étape et se classe à la dixième place du classement général individuel.

Suite à cette longue suspension, le mérite revient l'agence événementielle UK PARTNERS, pour l'organisation. « Le Tour du Togo vient de connaître sa résurrection. L'agence Uk & Parteners, forte de et son expérience dans les

événements culturels et sportifs, a relevé le défi de manière inédite. Grâce au soutien et à l'implication de tous, nous avons réussi cette entreprise », a déclaré Ukiwo Samuel, promoteur du 29e Tour du Togo.

La ministre en charge des Sports et des Loisirs, Dr Lidi Bessi Kama, et le vice-président de la Confédération africaine de cyclisme, Dr Allah Kouamé, présents à la cérémonie de remise des prix à Lomé, ont salué l'organisation impeccable et le déroulement harmonieux de cette nouvelle édition du Tour du Togo.

La ministre des Sports a

exprimé ses félicitations à l'équipe d'organisation et a remercié les partenaires et sponsors pour leur mobilisation en faveur du succès de cet événement. « Nous clôturons sept jours de Tour, qui ont permis à nos cyclistes venus de divers pays de découvrir le Togo dans toute sa profondeur. Nous remercions Dieu d'avoir permis que ce tour se déroule sans incident majeur, et que tous les participants soient revenus en bonne santé et en pleine forme. Nous exprimons également notre gratitude au président de la République pour avoir autorisé la tenue de ce 29e Tour dans notre pays », a-telle déclaré.

La 29e édition a rendu hommage à feu Francis Ducreux, ancien promoteur du Tour du Togo.

Attipoe Edem Kodjo

Éperviers du Togo

Paulo Duarte, pragmatisme et paradoxe

Le Togo a effectué un voyage infructueux à Kinshasa en perdant face à la RDC (1-0) le 9 juin dernier, lors du 4e acte des éliminatoires du mondial 2026. Le sélectionneur des Éperviers, Paulo Duarte, a exprimé son satisfecit malgré la défaite. Le Portugais s'est aussi plaint de certains postes.

Ci d'après le sélectionneur de la RDC, Sébastien Desabre, le résultat résume tout, son collègue du Togo, Duarte, voit les choses autrement. « La RDC qui a une progression énorme doit être le leader du contrôle du jeu. En première mi-temps on a eu une possession de 64 contre 36. On a fait une première partie parfaite dans tous les détails, parfaite sans balle, avec balle, le pressing. Je suis énormément content de mon équipe, avec la qualité de jeu qu'on a offert au public », s'est félicité Paulo Duarte devant la presse après le match.

Le technicien portugais à la tête des Éperviers pense que le niveau des clubs de ses joueurs, comparativement à leur prestation en sélection est satisfaisant.

« A part 3 joueurs qui sont en Belgique, en Allemagne et en Espagne, les autres sont dans des divisions et championnats inférieurs. Avec ces petits moyens qu'on a, on a déjà une grande équipe. Après 4 matchs dans ces éliminatoires, nous faisons partie des équipes qui jouent bien mais on se retrouve avec 3 points, voilà notre réalité », s'est réjoui Duarte.

Les Éperviers ont couru derrière le but encaissé dès la 6e minute, œuvre de l'attaquant congolais Elia Meschack. « Il me manque un bon gardien », a déclaré Paulo Duarte en conférence de presse d'après-match.

Face à la RDC, le sélectionneur du Togo a titularisé dans les perches Wassiou Ouro-Gneni (Dynamo/Bénin), en remplacement de Steven Mensah (Hambourg II/ Allemagne) qui a gardé les buts lors de la 3e journée face au Soudan du Sud. Les deux gardiens togolais n'ont pas été ridicules, mais ont affiché un manque de sérénité dans les sorties et dans les relances. Le poste de gardien n'est pas la seule inquiétude du sélectionneur du Togo. « Il me manque un bon latéral gauche, droit qui sait défendre et attaquer. Parce qu'on joue avec des pistons, pas avec des latéraux donc c'est pour cela que je joue au 3-4-3 et 3-5-2 pour créer beaucoup de projections offensives, mes pistons savent attaquer mais ils ont une certaine difficulté à défendre », a relevé le technicien portugais.

Derrière ce sentiment de stabilité affichée par Duarte, se cache une série de onze (1-1) matchs d'affilée à domicile sans victoire, couronnés par une absence à la CAN sous ce sélectionneur. Paulo Duarte est-il donc fautif en faisant une mauvaise sélection? Le joueurs sélectionnés ont été juste en méforme ? Le Togo n'a-t-il pas des meilleurs à ces postes ? Des questions qui remettent en doute la capacité de Duarte à faire un bon casting.

Après quatre journées, le Togo est 4e au classement du groupe B avec 3 points. La chasse aux gardiens et aux latéraux est donc ouverte en attendant la suite des rencontres éliminatoires de la Coupe du monde en mars 2025, qui seront intercalées par les éliminatoires de la CAN 2025.

A. Edem Kodjo

Football/Playoffs

CDF Haknour, champion de la D2

Le CDF Haknour est sacré champion de la deuxième division togolaise et se taille une place dans la division d'élite (D1 Lonato). Pour son dernier match de la saison, les académiciens se sont imposés (0-1), samedi 15 juin dernier en déplacement à Lomé face à l'ASFOSA. L'unique but de la partie est l'œuvre de Olagoké Ayena à la 12ème minute.

Si les académiciens du Rocher bleu ont été déjà promus en D1 Lonato à deux journées de la fin des playoffs du championnat de deuxième division, ils ont attendus la 10e et dernière journée des playoffs pour soulever le graal. Pour le sacre, CDF Haknour est gratifié de médailles en or et du trophée de champion.

La cérémonie de remise

de distinctions a été effectuée par le président de la Fédération togolaise de football, Guy Akpovy. Cette cérémonie met ainsi fin à la saison 2023-2024 avec la montée en division d'élite du CDF Haknour et de l'Etoile Filante de Lomé qui s'est inclinée 0 but contre 1 face à lfodjè d'Atakpamé.

A. E. Kodjo



CDF Haknour célèbre son titre

Challenge Réabonnement Fibre

Togocom multiplie les récompenses et célèbre la Tabaski avec ses abonnés

Le leader de la télécommunication, Togocom, a encore fait des heureux gagnants, vendredi 14 juin 2024, à travers sa campagne "Promo Challenge Réabonnement Fibre". Les lauréats ont reçu leurs prix lors d'une cérémonie officielle tenue au siège du groupe à Lomé.

Au total, dix (10) abonnés au service Fibre Internet de Togocom ont été récompensés à l'issue du 8ème tirage au sort, tenu du 27 mai au 2 juin 2024. Les prix sont composés de combinés téléphoniques, des abonnements Netflix pour une année, ainsi que des télévisions intelligentes de 55 pouces.

Le lauréat de ce tirage, Idrissou Abdoul Malik, a remporté le gros lot de la semaine. Il part avec une smart TV 55 pouces. Les heureux ont exprimé leur joie et leur reconnaissance envers le groupe Togocom. « Je viens de gagner une Smart TV en me réabonnant simplement au service internet de Togocom. C'est

à le faire rapidement pour avoir la chance de gagner comme moi. Merci à la société Togocom et que cette initiative perdure », a déclaré, Idrissou Abdoul Malik.

Lancée le 8 avril 2024, la campagne "Promo Challenge Réabonnement Fibre", vise à récompenser la fidélité des abonnés, en particulier ceux utilisant la box Togocom (internet fixe). Depuis le lancement de cette campagne de réabonnement, plus d'une cinquantaine de lots ont déjà été distribués aux abonnés.

« Le jeu consiste à se réabonner à la fibre Togocom via Tmoney en tapant la syntaxe 145434#.



une immense joie pour moi, et j'encourage tous ceux qui hésitent à opter pour la fibre Togocom ou à se réabonner, Cet réabonnement vous permet de participer à un tirage au sort hebdomadaire où vous pouvez gagner des



combinés téléphoniques, un an d'abonnement Netflix ou une télévision Smart TV. Aujourd'hui, nous avons remis les lots aux gagnants. Pour ceux qui souhaitent également devenir des futurs gagnants, le jeu continue jusqu'au 7 juillet. Vous avez encore un mois pour vous réabonner et être éligible au tirage au sort, hebdomadaire ou mensuel », a expliqué Samuel Hunlete, responsable des abonnements Fibre Togocom FTTH.

La campagne se poursuit jusqu'au 7 juillet prochain. Au total, 130 lots seront distribués tout au long de cette période, incluant des téléviseurs 55 pouces, des combinés téléphoniques, des abonnements Netflix d'un an, des ensembles de

salle à manger avec chaises, des salons complets et des tablettes iPad.

Au cours de la cérémonie, le leader de la télécommunication, a consisté à commenter une affiche publiée par Togocom et à inviter des amis à aimer le commentaire. Les deux internautes ayant reçu le plus de mentions "j'aime"



Togocom, a également récompensé deux gagnants de son jeu Tabaski organisé sur sa page Facebook. Le jeu sont repartis chacun avec un bélier pour les fêtes de Tabaski.

Attipoe Edem Kodjo

Unité nationale

Le HCRRUN lance l'indemnisation des victimes non vulnérables des Plateaux-Est et de Kara

Le Haut-commissariat à la réconciliation et au renforcement de l'unité nationale (HCRRUN), indemnisera du 24 au 29 juin 2024, les victimes non vulnérables des régions des Plateaux-Est et de la Kara. L'information a été rendue publique le 13 juin dernier par la présidente Awa Nana Daboya, dans un communiqué.

Dans le cadre de la mise en œuvre du programme de réparations, le Haut-commissariat à la réconciliation et au renforcement de l'unité nationale (HCRRUN) organise une session d'indemnisation à l'intention des victimes non vulnérables des régions des Plateaux- Est et de la Kara.



Opération d'indemnisation

Ces opérations d'indemnisation se dérouteront du 24 au 29 juin 2024, dans un premier temps dans les locaux des Affaires sociales d'Atakpamé pour les

victimes non vulnérables des préfectures d'Akébou, d'Amou, d'Anié, d'Est Mono, de Haho, du Moyen Mono, de Wawa et de l'Ogou. Après, dans les locaux des Affaires sociales de Kara pour les victimes non vulnérables des préfectures d'Assoli, de Bassar, de la Binah, de Doufelgou, de Dankpen, de la Kéran et de la Kozah. La liste des victimes

La liste des victimes retenues pour cette étape

est disponible sur le site web du HCRRUN (www. hcrrun-tg.org) et également affichée dans les bureaux des préfectures et mairies concernées. « Le HCRRUN invite les victimes à se munir d'une des pièces d'identité suivantes en cours de validité: passeport, carte d'identité, permis de conduire, ou à défaut de la carte d'électeur de 2023 », a précisé le HCRRUN dans son communiqué.

Le HCRRUN prie les victimes dont les noms ne sont pas encore publiés de faire preuve de patience et de compréhension en attendant leur tour pour l'indemnisation.

Attipoe Edem Kodjo

#OseViserLoin Chez nous, les dépôts et les envois sont à OF. Frais de Frais de Frais de **Montant** dépôt transfert retrait 0 F OF 50 F 1 F à 500 F..... 0 F 0 F 75 F 501 F à 1000 F..... 0 F 100 F 0 F 1001 F à 5000 F..... 0 F 0 F 280 F 5001 F à 15 000 F..... 0 F 320 F 15 001 F à 20 000 F..... 0 F 0 F 0 F 600 F 20 001 F à 50 000 F..... 0 F 1000 F 50 001 F à 100 000 F..... Tape *155# **Moov Money ⊴** Flooz Un monde nouveau vous appelle.